

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Herr Maicher
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

**Drucksache 0452/22; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Runder Tisch
Nettelbecker; öffentlich**

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Maicher,

Erfurt,

vielen Dank für die Anfrage. Bevor ich zu der eigentlichen Beantwortung komme, möchte ich noch auf Folgendes hinweisen: In den vergangenen Sitzungen der Straßennamenkommission wurde das Thema "Runder Tisch Nettelbecker" stets aktuell vorgestellt und diskutiert, so dass die Fraktionen über die jeweils benannten Mitglieder der Kommission umfänglich informiert sein dürften.

Ihre zu Grunde liegende Anfrage zu o.g. Sachverhalt beantworte ich wie folgt:

1. Wann beginnt der Runde Tisch?

Aufgrund der Entwicklung der pandemischen Lage konnte bislang keine verbindliche Zeitschiene vorgestellt werden. In der Sitzung der Straßennamenkommission am 01.03.2022 wurde dennoch der Beginn des "Runden Tisches" bis zum Ende des zweiten Quartals 2022 angeregt, so dass die diesbezüglichen Planungen derzeit in Vorbereitung sind. Ich möchte anmerken, dass ich eine zeitnahe Durchführung des "Runden Tisches" nur dann für sinnvoll erachte, wenn die pandemische Lage dies auch zulässt. Wie bekannt hat Erfurt aktuell die höchsten Inzidenzen seit Pandemiebeginn. Die Ermöglichung der Teilnahme am "Runden Tisch" – für alle Vertreter in Präsenz – hat aus meiner Sicht Priorität und ich gehe davon aus, dass dies auch in Ihrem Sinne liegen sollte. Schließlich entspricht dieses Vorgehen in Form einer breiten Beteiligung auch der Beschlusslage des Stadtrats.

*2. In welcher Form findet er statt (Anzahl der Sitzungen, Ort, Moderation, Zusammensetzung der Diskutant*innen, Live-Streaming etc.)?*

Die Zusammenkunft des "Runden Tisches" ist als Präsenzveranstaltung vorgesehen. Dies wird als unabdingbar erachtet. Die Sitzungen werden öffentlich sein, so dass für alle Interessierten die Möglichkeit gegeben sein wird, den Ablauf der Sitzung zu verfolgen.

Seite 1 von 2

Auf welche Weise die Öffentlichkeit beteiligt wird ist derzeitig noch in Planung. Eine Übertragung der Sitzungen via Livestream wird angestrebt.

Es ist beabsichtigt, den "Runden Tisch" mit acht Teilnehmern (paritätisch jeweils vier Befürworter und Ablehner) zu besetzen.

Zur Auswahl der Vertreter, welche dem Aufruf zur Teilnahme am "Runden Tisch" gefolgt sind, werden derzeitig Gespräche geführt.

Die ausgewählten Vertreter sollen im Mittelpunkt des "Runden Tisches" stehen. Die weiteren – gemäß dem Stadtratsbeschluss (DS 0051/21) – zu Beteiligten (z. B. Fraktionen) sollen an den Sitzungen teilnehmen und werden sich im Rahmen von Fragen oder Wortbeiträgen äußern können.

Die Verantwortung für die Moderation des "Runden Tisches" habe ich dem Leiter der Straßennamenkommission – Herrn Dr. Torben Stefani – übertragen. Infolge der Komplexität des Themas möchte er einen zweiten Moderator hinzuziehen. Diesbezüglich ist er in sehr konkreten Gesprächen.

Für den "Runden Tisch" werden voraussichtlich drei Sitzungen anberaumt. Sofern erforderlich und bestimmte Themen vertieft betrachtet werden sollen, können auch mehr Sitzungen stattfinden.

3. Was sind die Gründe für die Verzögerung?

Da die Zusammenkunft des "Runden Tisches" zwingend als Präsenzveranstaltung vorgesehen ist, konnte bislang – aufgrund der unabsehbaren Entwicklung der pandemischen Lage – eine verbindliche Zeitschiene nicht vorgestellt werden. Ich gehe davon aus, dass Sie hierfür Verständnis haben.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Bausewein